
碧云路上净秀园内，绿树成荫，鸟语
花香，优美的环境却被穿园而过的河道
污水及淤泥破坏。该处河道被称为熊儿

河的市区源头，曾是一片废品收购站，经
过治理后，去年底开园，成为附近居民休
闲的好去处。

“相关部门应该尽快治理河道，不要
再留下脏乱的尾巴。”网友“天笑一啸”说。

昨日上午，记者在园内看到长约
200 米的露天河床内积存有不少淤泥，
污水中绿树青草长势正旺。“一旦雨水和
污水排放增多，这里有可能再次沦为臭
水沟。”市民陈先生表达自己的担忧。

昨日下午，记者先后联系二七区
绿化所、二七区市政管理局，被告知净

秀园南园游园归区绿化所管理，穿园
而过的河道则归郑州市城区河道管理
处管理。城区河道管理处工作人员表
示，园内河道并未移交给他们，移交及
管理问题应咨询二七区政府。二七区
政府办公室工作人员表示，河道管理
权在河道管理处，不管是否移交，都该
归河道管理处管。

该处河道究竟归谁管、何时能治污
清淤，本报将继续关注。
郑州晚报记者 汪永森 文/图
线索提供 任先生（稿费50元）
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省高院成功调解
河南首例
重大涉外知识产权纠纷

“我公司，对河南高院的此次
调解表示真诚的感谢和由衷的欣
赏！”近日，河南高院民三庭成功
调解河南首例重大涉外知识产权
纠 纷 ，受 到 德 国 拜 耳 公 司 总 部 及
德 国 驻 华 使 馆 的 赞 誉 ，并 发 来 感
谢信。

2009 年，漯河一家小型民营公
司，以该公司药品系“拜耳公司技术
研究所研制”、“采用拜耳公司专利技
术”等形式来扩大宣传。

拜耳公司认为其侵犯了拜耳公
司的商标专用权并构成不正当竞争，
将其诉至郑州中院。郑州中院认为
拜耳公司的部分主张成立，判决停止
侵权，赔偿部分损失。

漯河公司不服，向省高院提起
上诉。

本案引起拜耳公司高层及德国
驻华使馆的高度关注，处理不慎势
必影响中国国际司法声誉及国内投
资环境。

而河南的这家公司系漯河一当
地小厂，一人独资，其认为不构成侵
权，双方矛盾激化。且本案纠纷已
久，案情错综复杂，被诉侵权商标十
几件，品种数十个，证据繁多，20多本
的卷宗厚达30多厘米。

经过省高院主审法官数十次与
当事双方沟通，双方终于签订了严格
的调解互谅协议，约定的赔偿款也在
次日履行完毕。

拜耳公司表示，该案的成功调解
使其对中国平等保护中外当事人的
司法理念有了了解，增强了该公司对
华投资信心。
郑州晚报记者 鲁燕 实习生 李钟鸣
线索提供 乔良

眼尖车长扫了一眼
帮乘客“扫”回
4000多块钱

3 月 23 日下午 5 点左右，906 路
车长郑景军驾车行驶到国基路公交
终点站，所有乘客准备下车，郑景军
下意识扭头向车厢里看了一眼，发
现有名 30 多岁的女乘客从最后一
排，跑到前排右侧的老年专座上拿
了个钱包。

郑车长马上意识到这个钱包不
是这名乘客的，于是就问了一下：“这
钱包是不是你的？”女乘客赶忙说自
己捡起钱包，正想交给车长。

郑景军打开钱包，里面除了身
份证和几张银行卡外，还有 4000 多
元现金。他通过调度人员将钱包还
给了失主。
郑州晚报记者 张华 通讯员 杨超群

雨停了，不打雷了，是不是就能起飞了？
为什么同样的天气，有的飞机能飞，有的不能？

七类影响航班正点的气象疑问
专家一一解答

3月23日是世界气象日，当天民航河南空管分局联合郑州机场开
展主题活动，乘客日常遇见而不理解的七类影响航班正点的气象
疑问，在河南空管分局发放的《天气对航空正点的影响》手册中，气
象专家作出了解答。
如今，河南已经进入春雨多发季节，多变的气象条件会影响到航班的
起飞，相信大家仔细读读下面的内容，在遭遇因气象导致的晚点时，
会淡定一点，静静坐在候机大厅，玩玩手机，听听音乐。
郑州晚报记者 詹莉莉

答：由于天气原因导致的大量飞机延误，天气转
好后，积压的飞机需要逐步放飞，疏导需要时间。另
外天气变化较复杂时，如出现间歇性雷雨、团雾等，
需要天气转好并持续稳定一段时间后才能起飞。

答：出现这种情况的可能性很多，不同机型有不同的
起降标准，同样的机型在各航空公司定的具体安全标准也
可能有差异，另外不同的机长对同样的气象条件也会作出
不同决策，这取决于机长对飞机状态、机场、气象等判断后
的决定。民航法规定，“机长发现民用航空器、机场、气象条
件等不符合规定，不能保证飞行安全的，有权拒绝飞行”。

答：因为有些复杂天气受地形和多种因素影响表
现出局地性，影响范围较小，如夏季，市区天气较好，机
场却是雷雨交加；秋冬季某时市区能见度很好，机场却
有大雾。另外有些天气变化较快，从市区出门时天气
还好，经过一个小时到机场时天气已经变差了。

答：不可以，因为飞机在雷暴消散阶段早期更容易遭
电击。原因是在早期阶段，雷暴云还维持足够大的带电
中心，由于雷暴本身已经没有激励源，自然闪电已不可能
出现，飞机飞入其中反而成为激励源，因此易遭电击。

答：飞机必须在划定的航路上飞行。空中航路由国家
统一划定的具有一定宽度的空中通道，有较完善的通信、
导航设备，宽度通常为20公里，类似地面上的高速公路。
划定航路的目的是维护空中交通秩序，提高空间利用率，
保证飞行安全。

答：虽然民航气象部门依靠先进的设备会不断发布比较准
确的气象变化趋势预报，以利于航班运作和调度，但天气情况
是不断变化的，也难以很准确地判断，这就会出现快落地时天
气情况突然恶化导致飞机无法降落，出于安全考虑或油量不足
以继续盘旋等待天气好转，飞机就不得不备降其他机场。这就
会出现5分钟前和5分钟后的天气都允许飞机降落，而你的飞
机正好赶上那阵恶劣的天气状况而无法降落，这也是常见的现
象，同时，当天气处于标准边缘时，能否降落由机长决定。机长
认为天气不宜降落备降其他机场或返航是应该绝对支持的。

谁来给它“清清肠”
熊儿河市区源头新河道挺漂亮，污水淤泥却大煞风景

为何有时市区天气很好，但到了机场
却被告知由于天气原因延误了？

答：飞行不仅受起降机场天气的影响，还受航路天气
的影响，一旦在狭窄的航路上出现雷雨区等状况，某些条
件下可采取绕过雷雨区的方式通过，加长了空中飞行时
间，使得航班延误。但出于飞行安全和国防需要，民航航
路是严格受限的，可绕飞、回旋的余地很小，雷雨区较大
时，此方法就行不通了，这种情况只能在地面上等待。

在起飞和降落时，机场天气都很好，可为
啥还是可能延误？

天空这么大，为什么不能充分利用同时让
很多飞机一起飞？

为什么快到机场时，才被告知因天气原因
无法降落，而有些飞机又能正常落地？

净秀园新修河道里的淤泥散发着臭味


